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ACTA DE LA SESIÓN N°12 - 2023 DEL DIRECTORIO NACIONAL,  

CELEBRADA EL LUNES 24 DE JULIO DEL 2023 

Asisten los siguientes Arquitectos Nacionales 
Asistente: Beatriz Buccicardi, Mario Neira, Claudio Reyes, Marco Rodríguez, Luis Viada, Jadille 
Baza, Fernando Miranda. 
Invitados:  
Asesor legal: Claudio Berríos. 
Coordinador: Gabriel Salgado 
Se inicia la sesión a las 13:08 
 

TABLA 

1. Informe Presidenta. 
2. Aprobación acta 6 y 7. 
3. Concurso Corma. 
4. Plan asistencia técnica. 
5. Sociedades anexas. 
6. Reforma estatutos. 
7. Definir fecha asamblea general. 
8. Plan aniversario. 

 
DESARROLLO DE LA TABLA 

1. Palabras de la presidenta 

a) Solicitud de la candidatura de Sergio Bravo Ramos de 96 años de arquitecto chileno como premio 
Nacional de Artes de la Representación y Audiovisuales.  

Se aprueba por unanimidad la candidatura de Sergio Bravo Ramosal premio Nacional de Artes de 
la Representación y Audiovisuales.  

b) Avance de la Fundación Espacio y Desarrollo. Se necesita nombrar cargos en la directiva. 

Se aprueba por unanimidad que integren la directiva de la Fundación Espacio y Desarrollo los 
Directores Nacionales Mario Neira, Marco Rodríguez y Beatriz Buccicardi 

c) Se informa sobre el juicio a la exadministradora Sra. Muriel Gambia. Se espera que pronto se 
obtengan resultados. 

d) Se informa gestión del Vicepresidente de Asuntos Internos que fue a la Municipalidad de Santiago 
en conjunto con el Comité de Derechos Humanos, donde postularon a colocar el nombre de una 
calle en conmemoración de la arquitecta Ida Vera detenida desaparecida.  

e) Comenta que asistió al octavo año del Magíster BIM de la Universidad UNIACC. 

f) Se informa la participación del CA los días jueves, viernes y sábado en la feria “100 showroom”. 
Gabriel Salgado comenta sobre la experiencia en esta feria.  
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2. Aprobación del acta 6 y 7 

Marco Rodríguez: Hará llegar las actas 6 y 7 para aprobación de los directores puedan aprobar las 
actas. Solicita a Gabriel Salgado que suba las actas de la 1 a la 5 ya aprobadas. 

 

3. Concurso CORMA 

Marco Rodríguez informa sobre la solicitud del Comité Concursos para designar a Cristian Larraín 
como representante del Colegio en el jurado del Concurso CORMA 

Se acuerda por unanimidad ratificar a Cristian Larraín como representante del Colegio como 
jurado en el concurso CORMA. 

 

4. Plan asistencia técnica SAT 

Juan Sabbagh: Expone sobre los protocolos que existen para incorporar el SAT en las regiones. Se 
resolvió generar un procedimiento, con el abogado asesor del colegio y al mismo tiempo avanzar en 
un protocolo de manera que las prestaciones estuvieran ambientadas por una pauta. 

Expone sobre las acciones que se toman respecto a SAT y comenta sobre la conformación de una 
mesa de trabajo para afinar el protocolo. 

Se enviará la documentación para que los directores puedan revisar la información.  

Respecto al flujograma funcional SAT DZ, se debería tener una cuenta para RM y otra para regiones. 

Luis Viada: Cree que tiene que ser una cuenta centralizada, y que una persona esté encargada solo 
de las regiones. 

Claudio Reyes: Propone hacer reuniones ya que hay un interés enorme por parte de las delegaciones 
para implementar SAT, de este modo, se puede ver en mayor profundidad este tema y mejorará las 
experiencias de las delegaciones. 

Juan Sabbagh: Indica que tiene que haber una delegación conformada ya que el servicio de SAT está 
asociado al Colegio de Arquitectos, por lo que, para que tenga un buen funcionamiento tiene que 
estar bajo la administración del Colegio.  

Jadille Baza: Propone abrir el giro y tener un convenio con MINVU. Por otro lado, sugiere acordar 
una próxima reunión de SAT para ver cómo se puede hacer todo lo que se ha hablado el día de esta 
reunión.  

Claudio Reyes: Propone hablar de este tema en el Consejo de Presidentes, de modo, de incorporar 
a los encargados.  

 

5. Sociedades anexas 

Ingresa Claudio Berríos a la reunión. 
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Marco Rodríguez: Informa que, de acuerdo a lo acordado en relación al nombramiento de tres 
directores a la Fundación Espacio y Desarrollo, se definirán los cargos y actualizarán los Estatutos. 

Claudio Berríos: Indica que procede hacer una sesión de directorio con los actuales directores de la 
fundación. La renuncia tiene que ser aceptada en el mismo directorio de la fundación. Para modificar 
el directorio hay que hacer una sesión de directorio con los que actualmente sean directores y elegir 
un nuevo directorio por mayoría absoluta. Obteniendo la mayoría del directorio igual se puede 
actuar. Hay que analizar los estatutos de la misma Fundación Espacio y Desarrollo. Luego de eso hay 
que dar cuenta mediante escritura pública. 

Luis Viada: Comenta que, de acuerdo a los estatutos, los nuevos directores los nombra la Presidenta 
del colegio de arquitectos. 

Beatriz Buccicardi: En esta reunión se nombraron los nuevos directores de la fundación, por ende, 
cree que no es necesario una sesión de directorio anexa para poder decidir quiénes serán los 
directores que participen en la fundación espacio y desarrollo.  

Marco Rodríguez: Solicitan al abogado Claudio Berrios hacer llegar el protocolo de cambio de 
directorio a la brevedad. 

6. Reforma de Estatutos 

Claudio Berríos: Los documentos ya fueron ingresados a la DAES digital, y están en curso, tanto en 
la forma, como en respuesta al oficio. Se asignó a un fiscalizador, por lo que el documento está en 
su etapa de revisión para toma de razón aceptar el documento. 

Comenta que hay un canal directo con el Ministerio de Economía, el Sr.  Carlos Solorza, al cual, la 
Presidenta del Colegio de Arquitectos podría enviar un correo para conocer el estado de avance del 
proceso. 

Se acuerda por unanimidad que la Presidenta envíe un correo al Sr Carlos Solorza y que el asesor 
jurídico se contacte telefónicamente con él. 

 

7. Definir fecha Asamblea General 

Se acuerda por unanimidad que la Asamblea General se realice el 24 de agosto, previa rectificación 
de los documentos por parte del Ministerio de Economía. La publicación de la Asamblea General 
se realizará una vez que el abogado informe del resultado positivo de su gestión al Coordinador 
del Colegio. 

Claudio Berríos se retira de la reunión. 

8. Plan Aniversario 

Fernando Miranda: Expone sobre el plan aniversario del mes del arquitecto. 

Se acuerda por unanimidad ratificar el acuerdo de la MD en cuanto a la convocatoria y calendario 
de las actividades del Mes de Arquitecto. 

Siendo las 15:02 se cierra la sesión 


